

Célébration

Assemblée Générale des Réseaux du Parvis

30 novembre 2014



Qui est mon prochain ?

Musique : Toujours parmi nous (Trust)

Anna Politkovskaïa est parmi nous
Le commandant Massoud est parmi nous
Malik Oussékine est parmi nous
Soljenitsyne est parmi nous
Les affamés africains sont parmi nous
Les opprimés latinos sont parmi nous
Sadate et Allende sont parmi nous
Manoukian et Jaurès sont parmi nous
Les victimes de Tchétchénie sont parmi nous
Les déserteurs de Russie sont parmi nous
Martin Luther King est parmi nous
Le Mahatma Gandhi est parmi nous

Tous les sans-terre/Tous les sans-droits
Les sangs misère/sont avec moi

Les civils irakiens sont parmi nous
Ernesto Che Guevara est parmi nous
Les victimes israéliennes sont parmi nous
Les victimes palestiniennes sont parmi nous
Tous ceux qui souffrent sont parmi nous
Tous ceux qui luttent sont parmi nous
Ceux qui subissent sont parmi nous
Ceux que l'on torture sont parmi nous
Ceux que l'on renvoie chez eux sont parmi nous
Ceux qui tendent la main sont parmi nous
Ceux qui espèrent sont parmi nous
Ceux qui résistent envers et contre tout

Il paraîtrait que Dieu est parmi nous
Qu'il serait même en chacun de nous
Nous, on se demande ce qu'il attend de nous
Lui, Il se demande ce qu'il va faire de nous
Eradiquer la misère qui émane de nous

Endiguer la haine qui se déverse sur nous
Car si on laisse faire ceux qui sont contre nous
On maudira l'Enfer d'être en dehors de nous

Et quand Jésus s'attardait à parler avec une femme, une prostituée,
un collecteur d'impôts, un étranger...ça **faisait désordre** aussi.

Textes :

1 – « Et qui est mon prochain ? N'importe qui ! Cet homme qui passe et dont la figure ne me plaît guère, cet inconnu ou celui-là que je connais trop, voire l'ennemi même que j'ai envie de frapper au visage et qu'il m'est adjoint d'embrasser »

Daniel Rops

2 – « La fraternité n'est pas un acquis, elle est un engagement qui s'entretient chaque jour dans chaque situation concrète. »

Grégory Woinbé

3 – « A dix-neuf ans, le visage d'une femme m'a interrogée. Longtemps je l'ai scruté avant de l'approcher. Ce visage était présence, accueil, compréhension, pudeur. Quand elle était là, les morsures que je cachais sous une épaisse chape de silence me faisaient moins mal. »

Magda Hollander-Lafon

4 – Un homme, un jour, fit un songe. Il vit d'abord l'enfer. Tous ses habitants étaient assis à de longues tables richement garnies de mets divers. Chacun, avec des yeux avides de faim, regardait fixement son assiette. Personne ne pouvait manger quoi que ce soit et pourtant ils en avaient tant envie et besoin pour vivre. Personne ne put manger parce que tous avaient leur coude raide et ne pouvaient avec leur main conduire la fourchette jusqu'à leur bouche.

Dans le songe, cet homme vit aussi le ciel. Là aussi tous les habitants étaient assis à de longues tables richement garnies de mets divers. Là

aussi tous avaient leur coude raide, et leur main ne pouvait conduire la fourchette à leur bouche.

Mais quelle différence. Tous se réjouissaient, tous purent recevoir cette nourriture tant espérée, l'un nourrissait l'autre avec son coude raide. Ainsi chacun reçut sa nourriture et tous furent rassasiés.

Pasteur B. Sturny

Chaque atelier apporte la ou les photos choisies à l'avance dans la banque de photos

Chant : Peuples de frères

Dans la nuit se lèvera une lumière,
L'espérance habite la terre :
La terre où germera le salut de Dieu !
Dans la nuit se lèvera une lumière,
Notre Dieu réveille son peuple !

**Peuple de frères,
Peuple du partage,
Porte l'Évangile et la paix de Dieu.**

L'amitié désarmera toutes nos guerres,
L'espérance habite la terre :
La terre où germera le salut de Dieu.
L'amitié désarmera toutes nos guerres,
Notre Dieu pardonne à son peuple.

La tendresse fleurira sur nos frontières,
L'espérance habite la terre :
La terre où germera le salut de Dieu.
La tendresse fleurira sur nos frontières,
Notre Dieu se donne à son peuple.

Un soleil se lèvera sur nos calvaires,
L'espérance habite la terre :
La terre où germera le salut de Dieu.
Un soleil se lèvera sur nos calvaires,
Notre Dieu fait vivre son peuple.

Texte de Jacques Musset

Le chemin de Dieu passe par l'homme

On dit que tu nous parles :
Mais je n'ai jamais entendu ta voix de mes propres oreilles.

Les seules voix que j'entends
Ce sont des voix fraternelles
Qui me disent les paroles essentielles.

On dit que tu te manifestes :
Mais je n'ai jamais vu ton visage de mes propres yeux.

Les seuls visages que je vois,
Ce sont les visages fraternels
Qui rient, qui pleurent et qui chantent.

On dit que tu t'assois à notre table :
Mais je n'ai jamais rompu avec toi
le pain de mes propres mains.

Les seules tables que je fréquente,
Ce sont les tables fraternelles
Où il fait bon se restaurer de joie et d'amitié.

On dit que tu fais route avec nous :
Mais je n'ai jamais senti ta main se poser sur mes propres épaules.

Les seules mains que j'éprouve,
Ce sont des mains fraternelles
Qui étreignent, consolent et accompagnent.

On dit que tu nous sauves :
Mais je ne t'ai jamais vu intervenir dans mes propres malheurs.

Les seuls sauveurs que je rencontre,
Ce sont des cœurs fraternels
Qui écoutent, encouragent et stimulent.

Mais si c'est toi ô mon Dieu,
qui m'offres ces voix, ces visages, ces tables,
Ces compagnons et ces compagnes,
Ces mains et ces cœurs fraternels,
Alors, du cœur du silence et de l'absence,
Tu deviens, par tous ces frères et toutes ces sœurs,
Parole et Présence.

Evangelie de Luc 10 (25-37)

Et voici qu'un légiste se leva et lui dit, pour le mettre à l'épreuve : « Maître, que dois-je faire pour recevoir en partage la vie éternelle ? » Jésus lui dit : « Dans la loi qu'est-il écrit ? Comment lis-tu ? » Il lui répondit : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force, et de toute ta pensée et ton prochain comme toi-même. » Jésus lui dit : « Tu as bien répondu. Fais cela et tu auras la vie. »

Mais lui, voulant montrer sa justice, dit à Jésus : « Et qui est mon prochain ? » Jésus reprit : « Un homme descendait de Jérusalem à Jéricho, il tomba sur des bandits qui, l'ayant dépouillé et roué de coups, s'en allèrent, le laissant à moitié mort.

Il se trouva qu'un prêtre descendait par ce chemin ; il vit l'homme et passa à bonne distance.

Un lévite de même arriva en ce lieu ; il vit l'homme et passa à bonne distance.

Mais un Samaritain qui était en voyage arriva près de l'homme : il le vit et fut pris de pitié. Il s'approcha, banda ses plaies en y versant de l'huile et du vin, le chargea sur sa propre monture, le conduisit à une auberge et prit soin de lui. Le lendemain, tirant deux pièces d'argent, il les donna à l'aubergiste et lui dit : « Prends soin de lui, et si tu dépenses quelque chose de plus, c'est moi qui te le rembourserai quand je repasserai. » Lequel de ces trois, à ton avis, s'est montré le prochain de l'homme qui était tombé sur les bandits ? » Le légiste répondit : « C'est celui qui a fait preuve de bonté envers lui. » Jésus lui dit : « Va et, toi aussi, fais de même. »

Temps de silence avec fond musical

Lecture et affichage des mots ou phrases choisis dans les ateliers.

Credo de Paul N. lu *ensemble*

Je crois aux hommes,
solidaires dans l'aventure
de l'existence.

Je crois à l'Amour
qui brise la solitude,
change les destins,
et qualifie la vie.

Je crois à tous les témoins d'humanité
qui sont tournés vers l'avenir
et qui luttent
contre les forces de mort.

Je crois à ce témoin exemplaire
qu'est Jésus-Christ.
Sa Parole est appel à la vie,
Sa Vie est signée de liberté
Sa Mort est présence d'absolu.

Je crois que Jésus-Christ est Lumière
il est ce qui vient de plus loin
et va plus loin que nos désirs.

Je crois que cette Lumière est Communion,
Renouvellement de tous les liens ;
elle inaugure un monde autre,
où la vie est plénitude de fraternité.

Prière de partage

1 - Jésus dit :

"J'étais un étranger et tu m'as reçu."

"J'ai eu faim, j'ai eu soif et tu m'as rassasié."

"J'étais Marie-Madeleine...j'étais la Samaritaine...et tu m'as rendu ma dignité."

"J'étais le centurion, j'étais le percepteur et tu m'as rencontré."

2 – Jésus dit :

"Ceux qui font œuvre de justice, le royaume des cieux est à eux."

"Ceux qui pardonnent, pourront être appelés Fils de Dieu."

"Ceux qui m'ont vu agir, voient le Père."

Notre Père *lu ensemble*

Notre Père, toi qui regardes chaque personne comme égale,
Toi qui es en chaque personne, dans les petits et dans ceux qui souffrent,
Nous te prions.

Que ton nom soit sanctifié dans les cœurs pacifiés des hommes et des femmes, des enfants et des personnes âgées, en tout lieu.

Que ton règne vienne, le règne de paix, d'amour, de justice, de vérité, de liberté...

Que ta volonté soit faite en tout temps et parmi les nations et les peuples. Puissent tes projets ne pas être détruits par la violence et la tyrannie.

Donne-nous aujourd'hui notre pain quotidien, puisse-t-il être pétri de paix, d'amour ; éloigne de nous le pain de la discorde et de la haine qui entretient jalousie et division.

Pardonne-nous, non pas comme nous le faisons habituellement mais comme tu pardonnes, sans ressentiment, sans rancune cachée.

Ne nous soumet pas à la tentation de regarder les autres avec méfiance, d'oublier nos frères et sœurs dans le besoin, d'accumuler pour nous ce qui revient aux autres, de vivre confortablement aux dépens d'autrui.

Délivre-nous du mal qui nous menace, de l'égoïsme, de la mort causée par la guerre et les armes, car nous sommes une multitude, Père, à vouloir vivre en paix et à vouloir bâtir la paix.

3 – En ce jour où nous sommes rassemblés
Partageons le pain et le vin à l'image de Jésus lors de son dernier repas.

4 – Pain du salaire décent
de l'engagement
de l'accueil.

5 – Vin de la liberté
de la réconciliation
du pardon.

6 – Pain et vin de la justice
de la lutte pour que l'homme ne soit plus victime de l'homme.

7 – Fasse que ce pain et ce vin partagés ensemble
nous donnent
la témérité
le courage
la force
de nous engager dans ce monde,
pour que chaque homme,
chaque femme
soit considéré comme reflet de Dieu
comme Fils de Dieu.

On partage le pain et le vin

Chant : Ta nuit sera lumière de midi

Si tu dénoues les liens de servitude,
Si tu libères ton frère enchaîné
La nuit de ton chemin sera lumière de midi (bis)
Alors, de tes mains,
Pourra naître une source,
La source qui fait vivre la terre de demain,
La source qui fait vivre la terre de Dieu.

Si tu partages le pain que Dieu te donne,
Avec celui qui est ta propre chair
La nuit de ton amour sera lumière de midi (bis)
Alors de ton cœur,
Pourra sourdre une eau vive,
L'eau vive qui abreuve la terre de demain,
L'eau vive qui abreuve la terre de Dieu.

Si tu détruis ce qui opprime l'homme,
Si tu relèves ton frère humilié,
La nuit de ton combat sera lumière de midi (bis)
Alors, de ton pas,
Pourra naître une danse,
La danse qui invente la terre de demain,
La danse qui invente la terre de Dieu.

Si tu dénonces le mal qui brise l'homme,
Si tu soutiens ton frère abandonné,
La nuit de ton appel sera lumière de midi (bis)
Alors de tes yeux,
Pourra luire une étoile,
L'étoile qui annonce la terre de demain,
L'étoile qui annonce la terre de Dieu.

Si tu abats les murs entre les hommes,
Si tu pardones à ton frère ennemi,
La nuit de ta passion sera lumière de midi (bis)
Alors de ton pain,
Pourra naître une Eglise,
L'Eglise qui rassemble la terre de demain,
L'Eglise qui rassemble la terre de Dieu.

Texte : Béatitudes pour aujourd'hui de Monseigneur J-C. Thomas

Heureux ceux qui vont à la rencontre
De tous ceux qui paraissent loin
Hommes et femmes d'autres cultures
Bienheureux s'ils savent mettre
Des points d'interrogations au bout de leur propos
Pour ne pas imposer leur « vérité ».

Heureux ceux qui acceptent d'aimer
Même ceux qui refusent de les aimer !
Heureux ceux qui acceptent d'exposer leurs idées
Tout en acceptant que les autres n'y adhèrent pas
Heureux ceux qui suscitent dans la société
Des lieux et des temps où chacun
Puisse être reconnu et prendre la parole.

Heureux ceux qui sans craindre les épreuves
S'enracinent dans la durée et la patience
Sans jamais se lasser de faire des petits pas
Pour rencontrer les autres
Heureux ceux qui ont un souci de cohérence
Entre leur propre vie et les combats qu'ils mènent.

Heureux ceux qui s'en remettent à Dieu
Chaque jour dans la prière
Heureux ceux qui espèrent toujours.
Ils trouveront la Route qui conduit
Au cœur des autres et de Dieu

Alléluia de Haendel